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未来已来 新机遇下新期待

历经十五年
食博会日益壮大AAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAA

专业人士：
将朝着市场化方向发展DDDDDDDDDDDDDDDDDDDDDDDDDDDDDDDD

参展企业：对食博会未来充满期待BBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBB

⑤⑤

2017年，第十五届食博会举办期间，食品机械与加工行业论坛在食品机械展
区举办。中国（漯河）食品博览会已经成功

举办了十五届，为推动中国食品名城建
设、促进我市食品产业提升发展做出了
突出贡献。发展至今日，中国 （漯河）
食品博览会的现状如何？又有哪些特
点？

据了解，中国（漯河）食品博览会
的发展历程，大体可划分为起步、壮
大、提升三个阶段。起步阶段时，参展
企业几乎全部是本市企业，主要贸易形
式为现场零售，受场地限制，展位数在
400个左右。经过十五年倾力培育，当
年的区域性小型节会已发展成为全国知
名的食品博览会，取得了令人瞩目的成
绩。如今，食博会展览规模达5万平方
米，展位 2500个，每年吸引一大批境
内外知名食品企业参展，上万客商参
会。

每年的食博会都已成为展示我市食
品工业发展成就、宣传我市优良环境、
吸引外来投资、推动食品产业交流发展
的重要平台，每年也都会吸引一大批重
要客商来漯参会考察、投资洽谈，一批
好项目、大项目在食博会期间集中签
约。

特别是近几年来，各县区、各部门
围绕食博会签约明争暗赛，积极邀客
商、引项目，推动了一批 10亿元、30
亿元项目落地开花，项目涉及食品饮
料、电子电器、化工、医药、机械、商
贸流通、现代物流、城乡建设等多产
业、多领域，且投资主体实力雄厚，数
量、质量和投资额连创新高，为我市经
济社会发展注入了强大动力。

2017 年的第十五届中国 （漯河）
食品博览会共达成投资项目 63个，计
划投资总额359亿元，其中市情说明暨
项目签约仪式现场签约项目 54个，其
中 10-30亿元项目 9个，总投资 139亿
元；超 30亿元项目 1个，总投资 30亿
元。

随着食博会不断壮大，越来越多的
海内外知名品牌企业前来参展，展览层
次不断提升。食博会每年围绕经贸主
题，不断创新活动，为产销互动搭建优
良平台。在活动组织中，全面推进专业
化、市场化、电子化进程，始终保持食
博会旺盛生命力。不少客商通过参加食
博会对漯河留下了美好印象，坚定了投
资信心。

□文/图 本报记者 陶小敏 张玲玲

今天，第十六届中国（漯河）食品
博览会正式开幕。从 2003年的首届中
原食品节，到如今的中国（漯河）食品
博览会，漯河食品博览会已经成为业内
具有较强影响力和带动力的知名会展，
也成为漯河的一张耀眼名片，推动漯河
的发展。

历经十五年的发展历程，漯河食品
博览会日益壮大，取得了良好的经济和
社会效益。未来，漯河食品博览会将会
按照什么道路和轨迹前进？近日，记者
就此进行了采访。

“发展之路始于改革。”对于食博
会来说也是如此。随着食博会的发
展，推进食博会市场化改革势在必
行。“经过充分论证：食博会发展基础
扎实，实现市场化转型风险可控，具
有较强可行性。”第十六届食品博览会
综合服务协调委员会相关负责人说，
从本届食品博览会开始，实施市场化
运作的模式：由漯河市政府监管服
务、提供保障，专业公司搭台，食品
生产企业和专业观众共同唱戏，更加
凸显经贸主题。

“本届食博会，经过一系列专家评
审，选定了北京京展佳会国际会议展
览有限公司为本届食博会的运营商，
负责招商、会场布置等各项具体事
宜。目前，京展公司正在完善举办大
型群众活动总体活动方案、展场治安
秩序管理制度等 20余份相关材料。食
博会综合服务协调委员会主要工作部
进驻会展中心集中办公，积极指导、
配合京展公司。”该负责人说，市场化
后的食博会，将充分发挥市场在资源
配置中的决定性作用，有效减少政府
投入，进一步增强会展实效，更加有
利于食博会健康成长。

“相信通过市场化的发展，食博会
的策划水平、组织水平、管理水平和
服务水平都会得到提升，同时加快专
业化、信息化、国际化、品牌化进
程。”第十六届食博会组委会综合部负
责人李珂满怀期待地说，“不久的未
来，食博会一定会发展成一个符合市
场规律，促进产业融合、具有强大生
命力的知名会展，促进我市乃至全省
全国食品产业健康发展，带动现代服
务业蓬勃发展。”

随着食博会不断壮大，食博会的
影响力和美誉度不断提升，不少公司
企业通过食博会每年都有不少收获，
他们对于食博会的未来也充满期待。

“最早是因为想宣传一下自己企
业，结识更多行业伙伴。没想到有了
很大收获。”河南好想你饮品有限公司
负责人孟庆来告诉记者，公司连续参
加了八届食博会，每年都有很多收
获。“这几年来参加食博会，我们公司
每年的订货金额一般都在 1000 万至
3000万不等。”孟庆来说，“从近几年
在漯河落户的企业来看，更是印证了
漯河打造的食博会平台，给漯河的经
济发展带来了持续经济活力和新元
素。今年食博会我下定决心来漯河不
仅参展，更是为了选址投资工厂。对
今年来漯河参展充满期待，也希望食
博会能够越办越好。”

凯迪食品机械厂负责人郑建伟告
诉记者，他几乎每年都要带着他的机
械作品参加食博会。在他看来，食博
会就是漯河的一张名片。“以前说起漯

河很多人不知道，现在在外面介绍漯
河时，只要一说每年一度的食博会，
他们就知道了。”郑建伟骄傲地说，

“我也经常去外地参加类似的展会，跟
外地相比，咱们的食博会办得真不
赖。未来，希望食博会的配套设施能
得到完善，提高档次，方便参展商。”

“参加食博会，可以看到来自全国
各地的同行所带来的产品和工艺，不
仅可以了解到最新的工艺技术，还在
食博会上接到多笔订单。每次参加食
博会都收获满满。”一家食品企业的负
责人王女士说。

对于汇博自动化设计公司来说，
虽然没有以参展商的身份参加食博
会，但每年都参与其中。“我们也很为
难，想参展而不敢，因为企业生产力
有限，接到订单太多的话，就会应付
不过来。”该公司负责人苏俊岭说，

“我们希望政府能成立一个食品机械的
生产园区，作为食博会的分会场，既
为我们生产企业提供发展的便利条
件，又壮大充盈食博会的展会内容。”

随着食博会逐年举行，我市食品机械与加工产业也逐年壮大。图为汇博自动
化设计公司的车间内，工人正在操作数控车床。

市民冯四化在市区嵩山路与辽河路
附近开一家早餐店。他告诉记者，2011
年 5月 8日，他的早餐店装修完了，但
他和妻子商量好，并没有立即开业，而
是等到5月16日，在当年的食博会开幕
那一天开业。“当天来的人超级多，忙
得手忙脚乱，碗都打碎了好多个。”冯
四化的老婆告诉记者，食博会开业给店
里带来了开门红。这么多年来，小店的
生意越来越红火，尤其是每年食博会期
间，他店里都尽可能多地准备早餐，销
售额比平时每天能多赚 200 多块钱。

“食博会给我们小店发展也带来了机
遇，我们欢迎食博会的召开，也期待越
来越多的外地人品尝到我们的早餐。”

跟冯四化一样，不少个体户都表
示，食博会增加了漯河的开放度，越来
越多的外来人口进入漯河、了解漯河，
给他们的生意都带来了机遇。

市民马先生表示，食博会让漯河为
越来越多人所知，漯河的食品名城称号
在全国乃至全世界也越来越响亮，他为
身为一名漯河人而自豪。

市民声音：
食博会带来更多机遇CCCCCCCCCCCCCCCCCCCCCCCCCCCCCCCC


